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暂不足以判断是否渎职

北京隆安律师事务所律师尹富强认为，

仅从马正其批示的文字内容来看，还不足以判

断是否存在渎职行为。作出这个判断，需要纪

委等相关部门进一步调查，获得更详细的信

息。尹富强说，此事当中，若相关职能部门的

主要负责人按领导指示办事，造成国有资产流

失，因其“当履行职责而未履行职责”，应当为

此担责，情节严重的涉嫌渎职犯罪。

公务人员涉嫌贪腐，公民有权利举报控

告，相关部门在接到举报控告后，应进行核查，

确定有罪的应当依法惩处，如果举报人不存在

主观的诬告陷害，即使举报不实，也应当免责。

还有一部分证据没有公布

记者：举报材料是什么时候接到的？

刘虎：时间比较久。是马正其在重庆任

职期间。

记者：当时有做采访调查吗？

刘虎：调查过。当时确认了批示文件的

真实性。万州区商贸委对此事也有明确的认

定。据我的了解，检察院也查实了一些东西，

只是主要领导(马正其)批了，大家都不能动。

记者：为什么之前不举报，选择现在这个

时间点？

刘虎：现在举报是因为考虑好了。之前

觉得发出来会不会有问题，没把握。

记者：除了已公布的文件，还有哪些证

据？有没有向中纪委寄材料？

刘虎：材料没有寄。还有一些证据和举

报信没公布。

记者：之前有过两起记者举报高官事

件。罗昌平举报刘铁男，一开始并不顺利。

王文志举报华润高管宋林，结局也不明朗。

前面两个案例对你有什么影响？

刘虎：我只管我这个举报的证据是不是

确凿，是不是充分的。前面两件事的结果怎

样，不影响我。

记者：举报是个人行为吗？

刘虎：个人行为，与单位无关。

记者：有面临来自单位的压力吗？

刘虎：这个不方便说。

记者：微博举报发出后，哪方面联系了你？

刘虎：目前任何方面都还没有反应。

工商总局副局长遭实名举报
举报人：其在重庆任职期间涉嫌渎职，还有证据没公布

7 月 29 日上午，记者
刘虎发微博举报国家工商
总局副局长马正其，称其任
重庆市委常委、万州区委书
记期间在处理国企改制事
宜上涉嫌渎职。有律师分
析，刘虎目前公布的证据暂
难得出渎职结论，需纪委调
查。昨天，国家工商总局称
获悉此事，但未作出回应。
刘虎后来删除相关微博，但
称保证举报的真实性。

综合《京华时报》

微博爆料

资产数千万国企遭侵占

刘虎为广东某报社调查记者。7月29日

上午11点48分，刘虎通过其新浪实名认证微

博对马正其进行举报。

刘虎贴出的长微博称，2002年，万州的两

家国企——万州区乳品公司和万州区蔬菜饮

食服务公司合并，组建为万州区乳峰乳业(集

团)有限公司(下称乳峰乳业)。当时，其国有净

资产经评估确认为2770万元。2002年12月，

乳业公司改制，时任万州区贸易委副主任的牟

东安担任乳峰乳业的董事长，时任万州区贸易

委企业指导科科长的刘弘担任总经理。2003

年1月，万州区商委(原万州区贸易委)主任贾在

云前往乳峰乳业调研，发现在商委其他领导和

国有资产管理部门均不知情的情况下，这家公

司已成为牟东安和刘弘控制下的民营企业。

“这个净资产为2770万的国企，仅以170余

万售出。而主要的受买人，就是牟东安和刘弘。”

刘虎称，为减少国有资产账上价值，牟东安及刘

弘二人采取很多“办法”，原蔬菜饮食服务公司近

千平方米的办公楼、门面，被评估为9000元，甚

至不惜伪造公文，来“剥离”国有资产75万余元。

书记批示“发展为重”

就乳峰乳业改制事宜，万州区商委曾进行

调查，并于2004年7月16日向时任万州区委

书记的马正其汇报。昨天，刘虎在微博上公布

了汇报文件的复印件。复印件显示，万州区商

委在汇报中称，牟东安和刘弘掌握乳峰乳业

后，群众反响强烈，牟东安后来将董事长和所

持股份“转让”给了妻子冯国琼(时任万州区医

疗保险中心干部)。对于群众反映的企业资产

评估处置不当、贱卖贱买国有资产、公务员担

任企业董事会成员并持大股等七大问题，万州

区商委作出调查，向马正其汇报称：在开展资

产审查工作时，乳峰乳业方面并不配合，致使

商委无法履行正常职责。

在文件第一页，马正其于7月21日批示称：

“木已成舟。只要符合基本政策，一定以发展为

重，妥善处理好此事，让企业加快发展。请建华

(汪建华，时任万州区副区长)、在云(贾在云，时任

万州区商委主任)、永坤同志负责处理好。”

刘虎称，接到马的“指示精神”，商委、国资

委都傻眼了。“毫无疑问，他们只能按照领导的

意思办，帮乳峰乳业顺利办完民营‘户口’。而

检察机关据称已查实了牟东安的有关违法犯

罪行为，也只能按兵不动。”

7月 29 日，刘虎向记者提

供了其更多证据资料。

万州区财政局的文件复印

件显示，2004 年 8 月 9 日，该

局向区政府呈送的《关于乳峰

乳业(集团)公司改制过程中资

产与财务处理有关情况的报

告》称，针对该公司改制遗留

问题，建议区政府召集区商

委、区法制办、国土局、财政

局、乳峰乳业等部门和单位协

商，落实马书记“一定以企业

发展为重，让企业加快发展”

的指示精神。

万州区政府的《议事纪要》

复印件显示，2004 年 10 月 25

日，区长吴政隆主持召开会议，

专题研究8户企业改制问题，其

中涉及乳峰乳业。会议认为，

乳峰乳业企业改制符合有关政

策规定和程序要求，并要求区

财政、商委等部门尽快落实完

善其改制手续。

“今后各部门要统一思想，

积极扶持企业发展壮大。”

刘虎认为，万州区对乳峰乳

业改制问题的处理，均为按马

正其的批示办事。“马正其的上

述行为，造成了数千万元国有

资产的流失，纵容公务员违纪、

违法犯罪，是严重的渎职犯罪

行为，还可能涉及利益交换。

我吁请中纪委等有关部门对马

正其立即停职，展开调查。”

相关回应

工商总局：情况已上报领导

公开资料显示，马正其后

来担任重庆市常务副市长，并

于今年年初调任国家工商总局

副局长。

7月29日下午，国家工商总

局新闻宣传处的工作人员在电

话中表示，已将网上的举报情况

向领导报告，目前暂无答复。

当天下午5点多，刘虎微博

上的举报内容已删除，其认证备

注也由任职单位身份变更为“媒

体人，调查新闻记者”。

“我不知道为什么要删，但

总之我是删了。请各位继续

追问查处情况。大家放心，举

报的真实性没有问题。”对于

为何要删博的疑问，刘虎这样

解释。

马正其，男，重庆永川人，1959

年 3 月生。中央党校研究生学历，

历任重庆市双桥区区长、四川省荣

昌县委书记、重庆市政府副秘书

长、重庆市政府办公厅主任等职。

2002 年 6 月至 2007 年 1 月，马

正其担任重庆市委常委、万州区委

书记。此后担任过重庆市副市长、

常务副市长、党组副书记等职。

今年 4 月，马正其转任国家工

商总局副局长，并于 5 月辞去重庆

市常务副市长职务。

当天，记者试图联系牟东

安，未果。据刘虎称，2010年左

右，牟东安因为群众反映过大，

已辞去公职。

原万州区蔬菜饮食服务公

司工会主席赖东现退休在家。

昨天，赖东在电话中说，从

2003年开始，百余名职工向重

庆和中央纪检部门举报国有资

产流失，但每次都是打回万州

区，万州区将此事压下不查。

“这么多年来，举报一直没间

断，但一直没结果。”

赖东说，2008年，职工们掌

握了马正其签字的文件，据此认

为他有渎职行为，但举报无果。

“以前值几千万，现在值上亿，但

是撸不出来一个官(负责)。”赖东

认为，国企资产流失的事很严

重，应该有官员为此担责。

企业职工：举报多年，没有结果

当地政府：统一思想，扶持企业

记者调查 律师说法

对话举报人

马正其简历


